

Abteilung / Sozialamt

An
Frau GRⁱⁿ Elke HeinrichsMail:
elke.heinrichs@stadt.graz.at
wolfgang.polz@stadt.graz.at

GZ.: A 5-45604/2012-89

Betreff: Fragestunde GR 23.4.2020Einigung zur einfachen Schloßbergliftnutzung für
Blinde und Sehbehinderte – eventuell per Sonder-
netzkarte mit Code.

Frau GRⁱⁿ Elke Heinrichs stellte im Rahmen der Fragestunde in der Sitzung des Gemeinderates am 23.4.2020 namens des KPÖ Gemeinderatsklubs folgende Frage an Herrn Stadt Kurt Hohensinner, MBA:

Konnte seit der letzten Behindertenbeiratssitzung – wie in Aussicht gestellt – in der Angelegenheit „praktische Benutzung des Schlossberg Liftes für Blinde und Sehbehinderte“ bereits eine Einigung mit dem Blinden- und Sehbehindertenverband erzielt werden?

Dazu teilt das Sozialamt Folgendes mit:

Um diese Frage zu beantworten, muss man etwas ausholen und auf die ursprüngliche Idee und Intention der gratis Schlossberg Lift Nutzung verweisen. Im Dezember 2019 wurde gemeinsam mit der Holding Graz Freizeit GmbH die gratis Lift Nutzung für Rollstuhlfahrer umgesetzt.

Hintergrund war, dass nicht jeder die Wahlmöglichkeit hat, zu Fuß oder mit dem Lift auf den Schlossberg zu kommen. Rollstuhlfahrer können sich das nicht aussuchen. Im März 2020 wurde, auf Ansuchen des Blinden- und Sehbehindertenverbandes, dies auch für Blinde und Sehbehinderte Personen ermöglicht.

Um dies gut nachweisbar zu gestalten, wurde gemeinsam mit dem Beauftragten der Stadt Graz für Menschen mit Behinderung, Herrn Mag. Wolfgang Palle die Nutzung des Euro Keys als Nachweis vereinbart. Dies war auch sofort für die Holding Freizeit GmbH umsetzbar.

Den Euro Key kann man, unter Nachweis der entsprechenden mobilen Einschränkung, beim Österreichischen Behindertenbeirat beantragen.

Auf Nachfrage beim Blinden- und Sehbehindertenverband Steiermark teilte Frau Ann Linhart-Eicher (Verkehr, Klubnachmittage und Mitgliederveranstaltungen) auch im Namen des neuen Obmannes Herrn Christian Schoier mit, dass die mittlerweile geltende Regelung (Gratisfahrt für blinde Personen, die im Besitz des Euroschlüssels sind) für den Blindenverband als praktikable und ausgezeichnete Lösung gesehen wird.

Freundliche Grüße!
Die Abteilungsvorständin

Dr.ⁱⁿ Andrea Fink
elektronisch unterschrieben

G e s e h e n:
Der Stadtrat:

Kurt Hohensinner, MBA
elektronisch unterschrieben